
Bureau directeur du 17 mai 2022 
 
Présents :  

Bernard BODON – Jean Jacques FALCOU – Renata WITSCH – Denis BALMONT – Olivier 
HIRTZIG – Gisèle LOTITO -Sandrine LECOMTE  

Excusé : Stéphane MAIRE qui finalement est venu !!! 

Invité : Lionel GUILLON 

Introduction du président 
Il note un problème d’officiels sur les compétitions départementales (plusieurs rappels nécessaires 
pour avoir un jury de tête et nombre différents quand les compétitions sont à huis clos) mais aussi 
un problème pour obtenir les bassins => il va falloir se rapprocher des mairies des communes 
et demander des rendez vous afin d’avoir des bassins pour les compétitions 
départementales 
=> des mesures seront décidées pour les clubs qui organisent uniquement des meetings et 
jamais des compétitions départementales.  

En principe il sera plus simple de monter le calendrier des compétitions car Guy La Rocca va 
récupérer celui de la fédération et celui de la ligue précocement. Un courriel va partir pour la réunion 
de commission sportive 07 juin après-midi : présence obligatoire d’au moins un entraineur 
de chaque club. Guy sera présent lors de cette réunion pour expliquer ce que souhaite organiser 
la ligue. 

Nécessité d’un référent départemental qui puisse faire le lien avec la ligue. Il serait bien que des 
entraineurs dans la commission sportive départementale soient des représentants de chaque 
catégorie d’âge : avenirs – jeunes – juniors / seniors – maîtres 

Le comité départemental devra signer le contrat d’objectif pour toucher un reversement des licences 
de la ligue. 

Natation course 
Coupe de France des départements à Aurillac : 
Catégorie jeune 2 et 3. La compétition s’est très bien passée. Sportivement, la plupart des nageurs 
ont battu leurs records. Deux qualifications pour les Championnats de France. Pour finir, les filles 
font premières et les garçons deuxièmes. Des explications sont fournies sur le problème survenu 
avec Bérénice Pascouau. Pour le voyage, le partage d’un bus avec la sélection de Lyon a été très 
apprécié. Le coût du déplacement à Aurillac : 4700 euros soit moins de 200 euros par personne 
pour 3 jours avec transport – hôtel – repas. 

Des remerciements aux entraineurs pour leur investissement : Sophie – Eric – Lionel – Christophe 
et Stéphane.  

4 ligues ont fait la compétition pour le moment. Il faut attendre le 12 juin pour connaitre la sélection 
pour la finale à Pau. Dans ce cas, il faudra prévoir le déplacement : si uniquement les filles sont 
qualifiées, un minibus avec 4 filles pourrait partir le jeudi 14 juillet (la coupe de France des 
départements fait suite aux Championnats de France jeunes). Si l’équipe garçon est aussi qualifiée, 
il faudra organiser un déplacement différent.  

Bilan qualifiés aux France jeune du département : 5 qualifiés aux Championnats de France à 
Pau aujourd’hui. Grand maximum, 8 sont qualifiables. Un recadrage est à l’étude par la fédération 
car seulement 214 qualifiés à ce jour et même s’il reste 7 week-ends de compétition, il est peu 
probable que le nombre de nageurs soit beaucoup augmenté. 



Compétition avenir de Pont de Claix 
A permis de faire la sélection pour la Coupe Plewinski. Compétition trop longue le matin notamment 
car Passeport de l’eau puis Challenge Avenir puis compétition départementale. Beaucoup 
d’explications aux nageurs et peu de disqualifications. Problème : un seul juge arbitre donc cela a 
retardé la compétition. 
A prévoir peut-être pour la saison prochaine des compétitions avenirs le mercredi après- 
midi => discussion lors de la commission sportive du 7 juin. 
Manque d’officiels sur la compétition l’après-midi. 

Maitres 
Compétition de Voiron très peu de participants : 54.  

Compétition de Varces annulée.  

Les compétitions masters souffrent beaucoup cette année du manque de monde et ce sur toute la 
France. Pour les maitres, ouvrir les compétitions aux C0 serait peut-être une solution.  

Peu de nageurs aussi au meeting de Villeurbanne, support du Championnat de ligue. 

Eau libre 
Coupe de France le 22 mai : une centaine de participants. Pas de chronométrage automatique du 
fait du coût. Olivier ne pourra être présent car compétition des jeunes à la Côte Saint André pour 
laquelle il manque des officiels « A » sur le département. Le règlement d’eau libre a changé : il est 
possible de sortir de l’eau pour l’arrivée. 

Serait-il possible d’installer un beach- waterpolo : structure gonflable dans l’eau ? Denis va se 
renseigner. La fédération veut essayer de promouvoir de nouvelles disciplines en extérieur. 

Natation artistique 
Les championnats FINA régionaux poussines et avenirs se sont tenus à Romans le week-end 
dernier. Un duo et une équipe (finit 2ème) du Grenoble Alp 38 se qualifient pour les N2  les 4 et 5 juin 
à Aix en Provence.  
Peu de monde en catégorie poussine : le CN Voreppe finit 1ère. 

Waterpolo 
Aucune communication ! 

Natation estivale 
Va reprendre bientôt. 
Retour sur la réunion du 30 mars à Chambéry : beaucoup de mises au point ont été faites en 
espérant repartir plus calmement. 1 seule équipe partira à la Coupe de France. Un regroupement 
sera prévu à La Mure une semaine avant. Un stage sera proposé à certains nageurs de clubs de 
l’Isère car l’effectif pour lequel avait été réservé le stage était basé sur 2 équipes.  
Date et lieu des compétitions prévues sur le département :  

Eyzin-Pinet le 2 juillet 
Tullins le 16 juillet et interclubs le 30 juillet. 

Cadre :  
• Formation de starter en Visio le mardi 10 mai 2022. Cette formation s’est bien passée : 8 

participants. Trois ont déjà demandé à intervenir sur le championnat jeune du 21 et 22 mai. 

• Problème récurrent pour les jurys de tête des compétitions : pour le 21 mai après-midi je n’ai 
pour le moment que Cristèle Ajoux. 3 officiels uniquement pour le dimanche. 

Les nouveaux officiels juges et niveaux supérieurs devront avoir les gestes qui sauvent ou le PSC1 : 
problème qui finance les formations ? Temps ? Plus d’informations sont à venir à la réunion des 
référents officiels du 21 mai 



Une continuité de la réforme va être mise en place : date ? 

• Réunion du 21 mai 2022 à la ligue : référents départementaux pour un bilan sur la réforme. 

• Réunion avec les référents de club : 15 juin à 19H, à Eybens, en présentiel, pour préparer la 
saison prochaine. 

Finances 
Arrivé en cours, Stéphane n’a rien préparé.  
Olivier a fait une demande de subvention exceptionnelle informatique. L’ordinateur de Sophie a 
lâché, il a fallu en racheter un.  
Des subventions ont été aussi demandées à  

- l’ANS (1 million 6 attribué à la natation mais trop peu de demande de clubs. Olivier suggère 
plusieurs raisons : la complexité du dossier – le fait que de nombreux clubs ont gagné de l’argent 
pendant le COVID – le fait que certains clubs commencent à recevoir des demandes de 
remboursement pour des sommes non utilisées ?)  

- et au département. 

Point sur les licences 2022 
8247 licences à ce jour (meilleur à 9100) avec 1750 licences compétition à ce jour => On est revenu 
à un niveau de licenciés acceptable  
La fédération a diminué la quote-part de reversement des licences pour la saison 2022-2023. 

Représentation au CDOS Isère : démission d’Olivier 
Olivier n’a plus le temps et n’est plus d’accord avec les orientations prises par le CDOS. Il n’y a 
donc plus de représentant de la natation au CDOS. S’il y a des volontaires ? 

Proposition occupation bureau – Maison des sports à Eybens  
Comme Claire Rigoux quitte l’ERFAN, il a été proposé par la ligue de partager le bureau d’Eybens 
avec Nathalie Blin et Guy La Rocca ce qui permettrait de diminuer les frais fixes pour le département 

Proposition d’organisation de l’AG : Sophie envoie un mail pour savoir si un club souhaite 

organiser la prochaine AG du département prévue en janvier. 

Coupe Plewinski – 4 et 5 juin 2022 à Chatte. 2 équipes mixtes inscrites. Une partie du 

jury de tête est faite.  

Pour le reste du jury : 1 officiel est demandé par délégation mais nous ne connaissons pas encore 
le nombre de délégations. Pour plus de sécurité => Sandrine lance un appel sur extranat pour 
savoir s’il y a des volontaires.  

2 minibus vont être utiles pour transporter les nageurs à Bourg les Valence (hôtel).  

Les officiels seront remerciés pour leur participation par un petit cadeau une gourde et une serviette 
microfibre avec le logo du département).  

Olivier y sera dès le vendredi après-midi. Il manque des chapiteaux car il y a plusieurs 
manifestations le même week-end. Le problème est que les délégations vont se restaurer sous ces 
derniers et s’il fait chaud, il faut que les nageurs et leurs encadrants soient abrités. Une demande 
va être faite auprès des clubs ou des connaissances de chacun. Stéphane suggère d’en acheter 
un.  

Date prochain comité directeur : mercredi 6 juillet barbecue à Eybens à 18h30 

La secrétaire du comité      Le Président du Comité 

Sandrine BOCQUIER                                                                                       


